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CannavaroFerrara uniti per Napoli «Lo scudetto e
uno stadio gioiello»

Riportare lo stadio Collana ai vecchi fasti,
l'obiettivo della Giano srl, della quale sono soci
Fabio Cannavaro e Ciro Ferrara (insieme al
costruttore Paolo Pagliara ed a Gennaro
Ferrara, ex rettore dell'Università Parthenope)
è decisamente ambizioso. Palestre, piscina,
campo da basket, pista di atletica e campo da
calcio: la Giano ha pensato a tutto e così ha
vinto il bando per l'assegnazione dell'impianto
da parte della Regione Campania a fronte di
un investimento di sette mil ioni di euro.
Cannavaro e Ferrara aspettano ora le chiavi
dell ' impianto dalla Regione, che sta già
lavorando alla ristrutturazione del Collana in
prospettiva Universiadi 2019. La faccenda è
burocraticamente complessa, ma le due ex
bandiere del Napoli ci hanno messo la faccia.
«Restituiremo un gioiellino alla città», hanno
detto in coro. Lo stadio in cui Vinicio faceva
faville e nel quale hanno giocato oltre al Napoli
f ino al 1959 l'Internapoli di Chinaglia ed il
Campania allenato da Claudio Ranieri è
caduto in disgrazia: «Non siamo speculatori e
non siamo sprovveduti. Coinvolgeremo le
associazioni sportive che vorranno condividere
questo progetto», ha spiegato Ferrara.
SCUDETTO E MERTENS Nessun contatto,
per ora, con il Napoli diDe Laurentiis, che non
ha nascosto in passato di aver pensato al
Collana perle partite della squadra Primavera. La squadra di Sarri, invece, sta entusiasmando tutti, a
partire da Cannavaro: «Le prime sette vittorie sono un segnale forte. È importante cominciare bene, ma
lo è di più finire bene. Sarri è un maestro di calcio e i suoi meccanismisono quasi perfetti, pero dopo
l'infortunio di Milik bisogna augurarsi che a nessuno dei tre attaccanti venga un raffreddore». Del resto,
la lotta scudetto si annuncia entusiasmante: «Juve, Napoli, Inter e Roma possono contenderselo fino in
fondo ma le prime due hanno qualcosa in più delle rivali». Cannavaro sta facendo molto bene con ilsuo
Tianjin (è quarto in classifica), dove spera di portare qualche altro campionissimo dall'Europa dopo
Pato e Witsel. A proposito di belgi, Mertens sta facendo impazzire Napoli: «È una macchina da gol,
avrebbe messo in difficoltà anche me ha scherzato Fabio . Se mi sarebbe piaciuto o se mi piacerebbe
averlo nella mia squadra? Sisono fatti tanti nomi, anche il suo. Certo, non mi dispiacerebbe ma i
calciatori del Napoli ora vanno lasciati tranquilli». SOLIDITÀ Cannavaro, che boccia la Var («Non mi
piace molto perché toglie ai protagonisti in campo la possibilità di vivere l'emozione del momento»),
sogna un futuro da ct della Nazionale: «Mi piacerebbe innanzitutto tornare a lavorare in Europa e per
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adesso speriamo che l'Italia si qualifichi per il Mondiale, restarne fuori sarebbe una catastrofe sportiva
per tutto il nostro sistema cheègià molto indietro: non si investe sui vivai e sulle strutture, i nostri stadi
sono i peggiori in assoluto». Forse anche per questo con Ferrara si è messo in testa di ristrutturare il
Collana. Ciro non si sbilancia in pronostici scudetto ma vede il futuro a tinte azzurre: «La Juventus ha
dalla sua l'abitudine a vincere, che non è poco. Il Napoli però è solido e trovo l'ambiente molto più
maturo di qualche tempo fa. Prima pronunciare la parola scudetto era sacrilegio, adesso lo si fa nella
convinzione che sia un obiettivo possibile. Il merito è di Sarri che con ilsuo gioco sta valorizzando tutto
l'organico».
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Sette milioni per il restyling del Collana

La Giano, società sport iva al la quale  i l
Consiglio di Stato ha assegnato la gestione
dello stadio Collana, ha illustrato il progetto di
gestione. Al tavolo della conferenza i soci di
maggioranza Ciro Ferrara e Fabio Cannavaro,
i due ex campioni del Napoli e della Nazionale;
quello di minoranza, i l costruttore Paolo
Pagliara, e il professore Gennaro Ferrara, ex
r e t t o r e   d e l l '   u n i v e r s i t à   Pa r t h enope ,
amministratore della Giano.
Il professore Ferrara ha chiarito la motivazione
che ha  fa t to  nascere questo proget to ,
precisando che la Giano è una società sportiva
senza scopo di lucro: eliminare il degrado in
cui verte una struttura storica come quella
vomerese. Il costo dell' intervento di restyling
del Collana sarà di 7 milioni di euro. «Grande
attenzione  afferma l' ex rettore al pareggio tra
costi e ricavi, come è giusto che sia. La Giano
è una società apartitica, apolitica ma non
agnostica. La priorità è lo sport (dichiarazione
più volte ribadita da Ciro Ferrara, ndr): ci
confronteremo anche con le società che
operano all' interno del Collana».
La Giano attende di entrare in possesso delle
chiavi dell' impianto, come impone la sentenza
del Consiglio di Stato, entro 45 giorni dalla
pubblicazione. Il termine è il 27 ottobre, recita
la sentenza: «Su semplice richiesta della
Giano verrà nominato un commissario ad acta; in tale occasione saranno eventualmente esaminate, se
verificatesi, le situazioni di una impossibilità sopravvenuta dell' esecuzione della sentenza in
questione». Allora tutto concluso? Si attende la decisione della Regione se vuole avvalersi o meno dell'
accordo raggiunto con il Comune definendo l' impianto di pubblica utilità e se resta o meno in vigore la
concessione temporanea alla Azienda Regionale Universiadi. Anche se, in base a quanto emerge dalla
sentenza del Consiglio, sembra che questi due accordi non siano ostativi alla concessione della Collana
alla Giano. Il Consiglio di Stato, che si è espresso per chiarire la sentenza dello scorso gennaio, prende
in esame due avvenimenti (l' accordo RegioneComune e concessione momentanea alla Aru) che si
sono verificati successivamente, cioè tra maggio e luglio di quest' anno.
Sull' argomento una nota del consigliere regionale dei verdi Francesco Emilio Borrelli: «La conferenza
ha il sapore di una fuga in avanti e, soprattutto, di una indebita pressione, fatta anche attraverso il volto
di due ex calciatori che evidentemente non conoscono le intenzioni della Regione dopo la decisione del
Consiglio di Stato. Il bando di gara è chiaro nella parte in cui prevede la possibilità di revocare l'
assegnazione qualora intervenissero fatti nuovi o comunque per far prevalere l' interesse pubblico.
Sarebbe assurdo spendere soldi pubblici per un impianto poi gestito dai privati».
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Giancarlo Scognamiglio, l' architetto che ha curato il progetto della Giano, ha chiarito: «Sarà rifatta la
pista di atletica, il palazzetto avrà una nuova copertura e saranno ripristinati il campo e le palestre
sottostanti, la tribuna posta sul lato della piazza Quattro Giornate nella parte superiore sarà in legno
lamellare ed entrambe le tribune avranno una copertura metallica che ospiterà pannelli solari per una
completa autonomia energetica. Le palestre avranno barriere acustiche. La piscina avrà anche un
solarium che darà sul campo di calcio. L' illuminazione sarà con i led, saranno creati dei bar per l'
intrattenimento degli sportivi e probabilmente saranno aperte delle attività commerciali, sempre inerenti
allo sport, sul lato di piazza Quattro Giornate.
Il tempo di realizzazione di tutto ciò ed altro ancora 18 mesi circa».
Possibile l' intervento della Nike, storico sponsor del capitano dei campioni del mondo Cannavaro.
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La polemica

Cuomo: «Ma niente negozi dove sono le palestre»
L' ex olimpionico

«Per quanto ne so al posto della sala scherma,
nelle idee della Giano, dovrebbe essere
costruito un centro commerciale con la mia
disciplina sfrattata dall' impianto ma il progetto
non è mai stato presentato nei dettagli e spero
di sbagliarmi». I toni concilianti della Giano di
Pagliara, Cannavaro e Ferrara, sul dialogo con
associazioni e Regione, lasciano indifferente
Sandro Cuomo, olimpionico di scherma che
proprio al Collana lavora da una vita. «Sono
entrato a sei anni, ci allenavamo al di sotto
della palestra di basket poi crollata. Nel 1996
abbiamo cominciato a lavorare a questo
progetto e nel 2004 abbiamo avuto l' attuale
struttura. Dire che sono lì da soli quattro anni
come ha fatto Ferrara lascia il tempo che
trova».
Cuomo ribatte punto su punto ma precisa:
«Non contesto chi fa business come propria
mission, padronissimi di farlo. Il problema è di
ch i  permet te che accada questo.  Ed  i l
Consiglio di Stato ha accolto il ricorso non nel
merito ma per un cavillo.
Non sono speculatori ma dire imprenditori non
è una offesa». E sull' apertura al dialogo
insiste: «Non siamo mai stati né contattati, né
invitati per capire quale fosse il loro progetto».
Prima società italiana nell' Under 20 e nell'
Under 23, da ieri anche un altro vanto. Portare
ai Mondiali paralimpici la prima donna napoletana: Rossana Pasquino. Quanto ai lavori della palestra di
scherma l' Aru aveva assicurato che sarebbe stata pronta entro ottobre. Ci vorrà un po' di più.
Probabilmente a novembre. «Ferrara dice che non so perdere? È uno sportivo come me e sa che è la
vittoria sul campo quella che conta. La partita è ancora aperta».
g.a.
© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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FerraraCannavaro "Il piano Collana apriamo alla
città entro sei mesi..."

LA società Giano, affidataria dello stadio
Collana come sancito dal Consiglio di Stato lo
scorso 13 febbraio, ha presentato il progetto di
recupero e gestione dell' impianto sportivo
vomerese con due testimonial d' eccezione,
Fabio Cannavaro e Ciro Ferrara.
I l  programma prevede un  invest imento
economico di 7 milioni di euro da utilizzare per
il rifacimento di palasport, campo di calcio,
piscina e pista d' atletica. Le tribune saranno
fornite di pannelli fotovoltaici: «Tutte le risorse
sono a carico della Giano e non rientrano nel
piano Universiadi, quindi non attingeremo in
alcun modo ai fondi pubblici », spiega Paolo
Pagliara, costruttore ed ideatore del progetto
di restyling: «I tempi previsti sono di 18 mesi
dall' inizio dei lavori, ma ne basteranno 6 per
riaprire ai cittadini».
I due ex calciatori del Napoli sono soci della
società che aveva perso il bando di gara
regionale per la gestione del Collana a favore
dell' Ati di Sandro Cuomo, prima che i giudici
ribaltassero tutto: «La sentenza del Consiglio
di Stato  dice Ferrara  ci attr ibuisce la
struttura che abbiamo intenzione di restituire
alla città affinché possa diventare un modello
di efficienza. Gli attacchi delle ultime settimane
non li abbiamo graditi: nessuno ci ha voluto favorire, non mi sembra logico dire che il Consiglio di Stato
appoggiasse Giano. Ed è molto grave essere additati come speculatori o improvvisatori. La nostra
Fondazione negli ultimi dieci anni ha realizzato progetti di riqualificazione ed è intervenuta in modo
particolare sulle strutture sportive: non siamo arrivisti né sprovveduti. Siamo invece legati alla nostra
terra alla quale vogliamo riconsegnare un impianto molto importante». Quindi l' apertura a Cuomo e
soci: «La nostra priorità è lo sport, ci confronteremo anche con le società che operano all' interno del
Collana».
Ma Ferrara strizza l' occhio agli altri eventi: «Per tenere in piedi il sistema Collana dovremo organizzare
manifestazioni e concerti, come succede in altri stadi. Si tratta di un' eventualità prevista dal bando».
Fabio Cannavaro, campione del mondo e Pallone d' Oro 2006, ribadisce: «A nessuno piace vedere un
impianto come il Collana nelle condizioni attuali. Il progetto Giano è bello e valido, eppure ci imbattiamo
in continue difficoltà nonostante una società disposta ad investire fondi propri. Ma adesso aspettiamo
soltanto le chiavi per entrare e consentire a centinaia di persone di fare sport ogni giorno. Il nome
Giano? All' epoca dei romani la collina del Vomero era dedicata al Dio Giano, speriamo ci porti fortuna.
Vogliamo lasciare qualcosa di importante ad una città che troppo spesso chiude gli impianti sportivi
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anziché aprirli...».
Nel progetto Giano coinvolto in qualità di amministratore anche Gennaro Ferrara, ex rettore dell'
Università Parthenope, che ha evidenziato i costi dell' operazione: «Il Collana non viene concesso
gratuitamente: la Regione riceverà 120 mila euro all' anno per otto anni, poi scatterà un aumento
annuale di 50 mila euro nei successivi sette anni. Non è un' impresa facile né conveniente ».
Prevista anche la possibilità di avviare un dialogo con il Calcio Napoli: nei mesi scorsi si parlò di fare
allenare la Primavera degli azzurri al Vomero.
Già avviati  i contatti con alcune multinazionali (si sussurra della Nike) per un' eventuale
sponsorizzazione.
Ma l' affidamento a Giano deve passare per la Regione Campania, proprietaria della struttura. Palazzo
Santa Lucia sembra intenzionato a revocare il bando per la gestione privata e tornare ad una
concessione pubblica, dopo che il Consiglio regionale ha approvato una delibera che rende il Collana
un impianto di pubblica utilità. Già in vigore tra l' altro l' accordo con l' Agenzia regionale Universiadi,
che lo gestirà fino all' estate 2019 prima di cederlo per 15 anni al Comune di Napoli. È questo l' auspicio
di Cuomo, altro duellante nel caso Collana: «Non riesco a preferire soluzioni diverse dal ritiro del bando
di gara». Pagliara replica: «La sentenza del Consiglio di Stato evidenzia che l' accordo tra enti pubblici
non impedisce che la gestione sia conferita alla Giano».

MARCO CAIAZZO
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Ciro e Fabio vogliono il Collana Lanciata la sfida alla
Regione
Chiesta la gestione dello stadio. «Non siamo speculatori, fa pena vederlo così»

NAPOLI Stadio Collana, una sfida ancora
aperta ma che la Giano, società legittima
affidataria dell' impianto vomerese, come
sancito dal Consiglio di Stato lo scorso 13
febbraio (sentenza ribadita il 12 settembre), ha
in tenz ione d i  v incere  a   tu t t i   i   cos t i .  L '
investimento è di 7 milioni per il restyling dell'
imp i an to ,   o l t r e   a i   canon i   da   ve r sa re
mensilmente alla Regione per 16 anni. Una
battagl ia non faci le perché  la Regione,
proprietaria della struttura, che ricordiamo è
interdetta agli utenti da gennaio scorso, non ha
intenzione di mollare e ha iniziato i lavori della
messa in sicurezza affidando la gestione
temporanea all' Aru (agenzia regionale per le
Univers iadi) .  Propr io  le Univers iadi ,   in
programma nel 2019, sono messe in primo
piano dal l '  ente di  Santa Lucia per non
concedere l' affido ai privati e gestire quindi il
Collana come bene di interesse pubblico. Il
Consiglio di stato però ha invitato la Regione a
consegnare le chiavi entro 45 giorni (ovvero il
27 ottobre) altrimenti sarà la stessa Giano a
chiedere un commissario ad acta che possa
quindi dare seguito alla sentenza del Consiglio
di Stato. Fabio Cannavaro e Ciro Ferrara, soci
della Giano, hanno voluto respingere tutte le
accuse che sono piovute in questi giorni sulla
bontà del loro progetto: «La sentenza del
Consiglio di Stato  ha detto Ciro Ferrara  ci conferisce nuovamente l' aggiudicazione della struttura
sportiva che vogliamo restituire alla città affinché possa diventare un modello per tutti. La Giano è
pronta ad investire per fare del Collana un impianto sportivo aperto al maggior numero possibile di
appassionati di sport.
Nessuno ci ha voluto favorire e ci sembra molto grave essere additati come speculatori o
improvvisatori. Noi vogliamo che il Collana sia un impianto moderno e funzionale». Fabio Cannavaro ha
aggiunto: «A nessuno piace vedere un impianto sportivo polivalente come il Collana nelle condizioni
attuali. Il progetto Giano è bello e funzionale, eppure ci imbattiamo ancora in continue difficoltà. Gli
attacchi non ci sono piaciuti, vogliamo lasciare qualcosa di importante ad una città che troppo spesso
chiude gli impianti sportivi per difficoltà gestionali anziché aprirli». Paolo Pagliara, costruttore ed
ideatore del progetto vincitore del bando di gara, entra nel dettaglio: «Le Universiadi erano previste nel
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Collana già dal 2015/16, quindi non sono una novità sopraggiunta, e non hanno mai precluso la gestione
privata, tanto è vero che la Regione Campania il 13 febbraio scorso stava consegnando le chiavi alla Ati
Cesport già firmataria della convenzione; nella stessa data la sentenza ha aggiudicato la gara alla
Giano, quindi l' unica vera novità che è sopraggiunta è solo il cambio del nome del concessionario. D'
altronde l' ultima sentenza ha escluso che l' Aru e l' accordo Regione Comune sull' interesse pubblico,
possano essere considerate circostanze impeditive per l' affidamento alla Giano. Pertanto, attendiamo
solo le chiavi».
Gennaro Ferrara, amministratore della società, ed ex rettore dell' Università Parthenope, ha infine
sottolineato che «la Giano è una società apartitica , apolitica ma non agnostica. La priorità è lo sport, ci
confronteremo anche con le società che operano all' interno del Collana». La battaglia, comunque, è tutt'
altro che vinta. E nemmeno Sandro Cuomo, campione olimpico di spada che dirige il club Schermistico
Partenopeo a Piazza Quattro Giornate, ferma la sua «contesa». Chiamato in causa da Ciro Ferrara, ha
scritto una lettera aperta su Facebook ai due campioni: «Non ce l' ho con voi . si legge  assolutamente.
Ma voglio precisare che frequento il Collana da moltissimi anni e non da quattro come invece ha detto
Ciro, millantando invece frequentazioni decennali. Sono contro l' irriconoscenza istituzionale.
L' impianto si è mantenuto a galla grazie all' impegno e al sacrificio di allenatori e dirigenti.
Pur apprezzando la vostra dichiarata disponibilità a dialogare con le associazioni (anche se fino ad ora
non c' è stato alcun invito al dialogo da parte vostra) non riesco a preferire soluzioni diverse dal ritiro del
bando di gara, sperando di rientrare al Collana quanto prima per continuare l' opera iniziata e portare la
mia città sul tetto del mondo».

Anna Santini
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L' INTERVISTA L' assessore Borriello fa il punto sugli investimenti per gli impianti

«Le strutture sportive napoletane messe a nuovo
con le Universiadi»

NAPOLI. «Abbiamo più volte ribadito che il
Collana deve restare di gestione pubblico».
Non ha dubbi l' assessore comunale allo sport
Ciro Borriello (nella foto) che spiega: «La
Regione può ancora tenere in mano pubblica
la struttura se vuole. Ci sono fondi per le
universiadi per 8,5 milioni per il Collana, ci
auguriamo che resti pubblico e vengano
sfruttati questi soldi».
A proposito di Universiardi, facciamo il punto
degli interventi sulle strutture napoletane.
«L'  e lemento di  grande novi tà è che s i
interviene su molti degli impianti che si trovano
in periferia.
Abbiamo deciso di investire soldi lì, anche
perché molti di questi impianti hanno una
bassissima qualità edilizia e hanno ricevuto
ne l le  p receden t i   ges t ion i  poch iss ima
manutenzione.  Su  tut t i  quest i   impiant i
effettueremo una ristrutturazione complessiva
dell' involucro, l' efficienza energetica e gli
standard di sicurezza».

Di quali impianti parliamo?
«Il grande obiett ivo che siamo riuscit i  a
raggiungere è che non faremo lavori solo negli
impianti che saranno sedi delle gare delle
universiadi, ma anche nelle strutture in cui si
faranno gli allenamenti. Così riusciremo a
mettere a posto il Caduti di Brema di Barra, l'
Ascarelli e San Pietro che ospiteranno gli allenamenti di calcio.
Sono previsti investimenti anche sulle strutture per gli altri sport.
«Certamente, interverremo anche sul Pala Vesuvio e il Pala Dennerlein, che saranno completamente
messi a posto. Ma l' intervento più importante è sulla piscina Scandone, dove sarà costruita un' altra
vasca olimpionica e diventerà un impianto avveniristico. Ci saranno altri interventi, oltre a quelli che
abbiamo già fatto l' anno scorso, sul Pala Barbuto, la cui capienza sarà aumentata fino a 5mila posti. Un
risultato importante anche per il Cuore Napoli Basket che ha raggiunto la serie A 2. Oltre a tutto questo,
con le Universiadi ci saranno gli allestimenti provvisori, come quelli per il tennis, per cui sarà realizzata
la struttura provvisoria sul lungomare, visto che non abbiamo un circolo del tennis con più campi».
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È chiuso per la mancata potatura l' impianto sportivo del Virgiliano, si interverrà?
«Innanzitutto anche il Virigliano sarà rimesso a nuovo con i fondi delle Universiadi. Oggi, o al massimo
domani, saranno effettuate le opere di potatura agli alberi che cadono sulla pista di atletica. Il cestello
per la potatura è stato in manutenzione e non si è potuto intervenire prima».

Un' altra struttura periferica importante è quella del Pala Stadera, rimasto ancora chiuso.
Quando riaprirà?
«Abbiamo fatto il bando per l' affidamento. Siamo in attesa della perizia di stima che è alla base del
bando per poterlo dare in affidamento a chi vincerà il bando».

Come procedono, invece, i lavori per il San Paolo?
«Siamo pronti a procedere per i lavori del secondo lotto di interventi riguardanti la prima tranche di 5
milioni che abbiamo ricevuto dal credito sportivo. Il progetto definitivo in questo momento è all'
approvazione del Coni. Aspettiamo, quindi, l' ok del Coni. Con questi lavori, interverremo sulle 54
batterie di bagni dello stadio. Cominceremo subito dopo l' ok del Coni, anche durante il campionato. Il
terzo lotto, invece, prevede la messa in sicurezza della struttura metallica che copre l' impianto, ossia la
verifica puntuale dei 500mila bulloni che sorreggono la struttura.
Poi passeremo alla seconda tranche di lavori, ossia i 15 milioni che restano del credito sportivo, che
riguarderanno i sediolini, l' impermealizzazione e le restanti parti degli impianti, comprese le palestre.
Con le Universiadi, infine, ci saranno 3,5 milioni che consentiranno di mettere a posto la pista di
atletica».

DADEMA
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INVESTIMENTI PER 5 MILIONI, COMPRESA LA RIQUALIFICAZIONE

Una nuova vasca alla Scandone

NAPOLI. Saranno per la piscina Scandone gli
investimenti maggiori grazie alle Universiadi.
Ben 5.369.376 euro. La maggior parte, più di 3
milioni e mezzo, saranno utilizzati per la
riqualificazione delle strutture già esistenti e
ridotte in pessimo stato. Più di un milione e
mezzo, invece, servirà per la costruzione di
una nuova vasca olimpionica, che renderà la
piscina Scandone una struttura capace di
ospitare grandi eventi.
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PIÙ DI 3 MILIONI PER L' IMPIANTO NEL CUORE DI NAPOLI EST

PalaVesuvio riaperto, sarà rimesso a nuovo

NAPOLI. Dopo essere rimasto chiuso per
mesi, si è trovato l' accordo per la riapertura
del PalaVesuvio, restitutito finalmente ai tanti
sportivi di Napoli est. Ma non finirà qui. Grazie
a l l e   U n i v e r s i a d i ,   l '   i m p i a n t o   s a r à
completamente riqualif icato e rimesso a
nuovo. Per la struttura di Ponticelli sono pronti
fondi per 3.412.598: un milione utilizzato per le
palestre e i restanti 2 milioni e mezzo per l'
indoor.
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Rari Nantes, parte la seconda fase Venerdì contro la
Canottieri Napoli

VARATO il calendario della seconda fase della
Coppa Italia di pallanuoto con la RN Florentia
inseri ta nel girone di Brescia e prima a
scendere in acqua. Questo, venerdì prossimo
alle 18,30 quando i biancorossi dovranno
confrontarsi con la Canottieri Napoli una delle
quattro big insieme a Recco, Brescia e Sport
Management, esentate dalla prima fase.
Sempre venerdi 6 ottobre, alle 20 nella stessa
vasca, toccherà ai padroni di casa vedersela
col Posillipo.
Doppio turno invece sabato 7: al mattino, ore
10, Posillipo  RN Florentia e alle 11,30 Can
N a p o l i  B r e s c i a .   N e l   p ome r i g g i o   l a
conclusione: ore 16 Can. Napoli. Posillipo e
alle 17,30 Brescia  RN Florentia.
La prima e la seconda passeranno alla final
four, prevista per il 2324 marzo '18, insieme
alle migliori due dell' altro girone di semifinale
fissato sabato 7 e domenica 8 ottobre a
Bog l i asco   con  Recco ,  Savona ,  Spo r t
Management Verona e Ortigia.
PER I  BIANCOROSSI del la Rar i  Nantes
Florentia una prospettiva inaspettata, ma più
che meritata dopo l' exploit dello scorso fine settimana a Bellariva: « Nella nostra testa  dice capitan
Coppoli  c' era solo l' idea di una preziosa occasione per allenarci in vista dell' A1 che comincerà il 21
ottobtre. Ci siamo qualificati con ampio merito grazie ad un' ottima tenuta fisica ed un' attenta difesa. Ne
siamo felici. Guai però a coltivare illusioni. Il nostro obiettivo sarà la salvezza».

PAOLO PEPINO
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PALLANUOTO Venerdì e sabato le partite del gruppo D

Coppa Italia seconda fase, in acqua Posillipo e
Canottieri

NAPOLI. Saranno Brescia e Bogliasco le sedi
dei gironi della seconda fase di Coppa Italia.
Le partite del gruppo D (quello con Brescia,
Canott ier i  Napol i ,  Florentia e Posi l l ipo)
inizieranno a Mompiano venerdì per poi
concludersi sabato 7 con un doppio turno (21'
giornata al mattino, 31' il pomeriggio).
I l  g i rone C (con Pro Recco,  Bpm Sport
Management, Savona e Ortigia) inizierà
sabato 7 ottobre. Si qualificano per la Final
Fou r  de l  23  e  24  marzo   l e  p r ime  due
classificate di ogni girone. 11' giornata:
FlorentiaCanott ieri  Napoli  (Ore 18:30);
BresciaPo sill ipo (Ore 20). 21' giornata:
PosillipoFlorentia (ore 10); Canottieri Napoli 
Brescia (Ore 11:30). 31' giornata: Canottieri
NapoliPosillipo (ore 16); BresciaFlorentia
(ore 17:30).
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Il mare nei servizi giornalistici: un premio del Circolo
Posillipo

Premio di giornalismo organizzato dal Circolo
Posillipo e dedicato al mare. Tre le sezioni per
cui è possibi le concorrere: quotidiani e
periodici, radio e televisioni, online.
Possono partecipare gli autori di scritti in
forma di articoli, interviste e brevi saggi, o
servizi radiotelevisivi mandati in onda sulle
principali reti regionali e nazionali. Coloro che
intendono partecipare devono far pervenire,
entro il 31 marzo, i propri lavori in cinque
copie, per i servizi relativi a quotidiani e
periodici, in unica copia per i servizi radio 
televisivi e online. Ai vincitori sarà consegnato
un trofeo.
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L' Italnuoto tra Europei, Fede e rinnovamento
Copenaghen a dicembre, Glasgow ad agosto: comincia in Europa il viaggio verso Tokyo
2020. Con certezze e qualche dubbio da risolvere

E' la stagione degli Europei, prima di vasca
corta (Copenaghen 1317 dicembre) e poi di
vasca lunga (Glasgow 39 agosto). Non
avranno il fascino dei Mondiali e soprattutto
delle Olimpiadi ma sarà proprio il 2017/2018 a
mettere le basi del percorso verso Tokyo
2020. Gli Europei promettono medaglie dai
nostri big e permettono molte cose: i criteri di
selezione più ampi lasceranno spazio anche
alle seconde linee, meglio se giovani, che
avranno così la possibilità di mettere il naso
fuori dall' Italia e confrontarsi ad alto livello. I
CRITERI. Mezza squadra per Copenaghen è
sostanzialmente fatta, facendo fede anche i
piazzamenti agli ultimi mondiali in vasca
lunga. Ma il giorno del giudizio sarà l' 1 e il 2
dicembre a Riccione, con i campionati italiani
in vasca corta: lì, chi è rimasto ai margini, avrà
la possibilità di giocarsi le proprie carte. Una
piccola rivoluzione rispetto alle edizioni
passate, quando la squadra nasceva un po'
alla spicciolata in base a risultati pregressi o
dei meeting novembrini di inizio stagione. Ora
anche per la rassegna di metà dicembre c' è
una scadenza certa. Non è mai dannoso
quando gli atleti sanno cosa fare e soprattutto
quando. Per andare a Glasgow 2018 (vasca
lunga) invece "basterà" vincere i campionati
italiani assoluti di aprile (sempre a Riccione, 1014 aprile), criterio adottato già in passato per gli
Europei. Gli altri invece dovranno nuotare il tempo limite stabilito dalla Federazione (riportato qui in
fondo) sempre e soltanto a Riccione. Poi come consuetudine saranno possibili integrazioni ma parliamo
di dettagli, sulla filosofia di quanto fatto nella stagione scorsa per i Mondiali di Budapest. Quindi ad
aprile saranno trials veri dove conterà soprattutto mettere davanti la mano. E tutte le gare individuali
saranno coperte a Copenaghen, cosa che non guasta almeno dal punto di vista dell' immagine dell'
Italnuoto. Anzi, sarebbe bello vedere più di un azzurro per gara, tenendo presente che possono essere
iscritti alle batterie quattro atleti per nazione che nei turni successivi non possono essere più di due. I
tempi limite sono abbastanza larghi, è un' occasione da sfruttare. PERCORSI. Globalmente, c' è un
gruppo di una ventina di atleti da seguire e far crescere verso Tokyo 2020. I percorsi saranno diversi:
Detti (ora impegnato in Coppa del Mondo) Pellegrini (concentrata sulla velocità) e Paltrinieri (appena
sbarcato in Australia) seguono i loro programmi e hanno oggettivamente poco da dimostrare. Una
buona fetta sta lavorando nei centri Federali: di Ostia si è parlato e riparlato; Verona  sotto la guida di
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Giunta  non è Pellegrinidipendente: il gruppo si è allargato arrivando a 5 atleti (Zofkova, Pizzini,
Sabbioni, Pezzato); i velocisti lavorano con Rossetto a Roma. Altri hanno legittimamente fatto scelte
diverse (Orsi in Turchia, per esempio) con la speranza  per tutti  di arrivare a grandi risultati.
Quadarella e Martinenghi, dopo un grande 2017, sono al momento i due giovani più seguiti. A loro si
spera che se ne aggiungano altri da qui al 2020. Se è vero che i centri Federali mettono tutti nelle
condizioni migliori per lavorare, è altrettanto vero che puoi vincere un titolo italiano (e andare agli
Europei) anche allenandoti con la tua società e nella tua piscina. E da lì cominciare un percorso di alto
livello. DUBBI. Le staffette vanno ricostruite: dimentichiamo le imprese di Kazan 2015. Bisogna
guardare oltre: prima di ogni progetto federale, bisogna trovare quattrocinque atleti in grado di mettere
in piedi una 4x100 e una 4x200 dignitosa (sia maschile che femminile) che non costringa uno come Detti
 tanto per fare un esempio  a spremersi anche nelle batterie della 4x200 o a chiedere un miracolo al
Magnini di turno in una 4x100. La 4x200 donne senza la Pellegrini rischia di non qualificarsi neanche per
gli Europei: la Fin chiede 7'53" (cinque secondi in più del tempo fatto dalle azzurre a Kazan 2015, e
sono passati più di due anni) che vuol dire 1'58"25 di media. Aspettiamo segnali da parte di un settore 
quello femminile  che ha il difficile compito di affrancarsi dalla figura di Federica: tra i maschi c' è
movimento, in quello femminile per adesso no, fatta eccezione per la Quadarella. La Divina vuole
nuotare i 100, dopo il trionfo di Budapest ha voglia di novità senza troppi stress. Difficile dire se sarà
una scelta definitiva e non sarebbe neanche giusto bussare sempre alla sua porta: dopo tanti anni ha il
diritto di scegliere come finire la carriera e Tokyo è ancora lontana. Fa ancora in tempo a fare tutto, 200
compresi. Non dimentichiamo che nel 2013 ai Mondiali, improvvisando, tornò con un' altra straordinaria
medaglia. Nel frattempo le sue compagne dovranno trovare la loro strada. Per fare un paragone
calcistico, un po' come ha fatto il Napoli senza Higuain si può fare. Maschi 50 sl 22"0 100 sl 48"7 200 sl
1'47" 400 sl 3'48"8 800 7'53"0 1.500 15'02"0 50 dorso 24"9 100 dorso 54"1 200 dorso 1'57"5 50 rana
27"2 100 rana 1'00"2 200 rana 2'10"5 50 farfalla 23"4 100 farfalla 51"9 200 farfalla 1'57"1 200 misti 1'59"4
400 misti 4'16"0 4x100 sl 3'16"0 4x200 7'13"0 Femmine 50 sl 25"0 100 sl 54"7 200 sl 1'58"3 400 sl 4'08"2
800 8'30"0 1.500 16'15"0 50 dorso 28"2 100 dorso 1'00"5 200 dorso 2'10"4 50 rana 31"2 100 rana 1'07"8
200 rana 2'26"0 50 farfalla 26"2 100 farfalla 58"4 200 farfalla 2'09"5 200 misti 2'13"0 400 misti 4'41"0
4x100 sl 3'41"0 4x200 7'53"0.

PAOLO DE LAURENTIIS
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PALLANUOTO DONNE

Nessuno vuole "salire" in A1 Campionato a 9
squadre

ALZI la mano chi vuole giocare un massimo
campionato di qualsiasi sport a nove squadre.
E la stessa cosa la faccia anche chi vuole
salire come ripescato, ma a venti giorni dall'
inizio del torneo dopo aver programmato un
altro futuro. In qualsiasi disciplina le adesioni
saranno scarse per non dire nulle.
Non   fa  eccez ione   la  A1  d i  pa l lanuo to
femminile, al termine di una triste storia che si
è consumata negli ultimi giorni e che porterà a
un triste campionato: l '   Imperia, appena
tornata in A1 e dopo aver vinto solo nel 2014 il
suo primo scudetto, rinuncia per problemi
finanziari. La Feder nuoto prova a metterci una
pezza. Ma dalle squadre retrocesse a giugno
dalla A1 (Bologna e Acquachiara) e da quelle
che avevano partecipato ai playoff di A2
(Como, Ancona e Velletr i)   la r isposta è
u n a n im e : «G r a z i e ,   m a   a b b i amo   g i à
programmato la stagione. Non c' è più tempo
per cambiare».
Il campionato che parte il 21 ottobre avrà nove
squadre, ognuna sarà costretta a riposare
nella giornata in cui avrebbe incontrato l'
Imperia.
A proposito, l' Orizzonte i biglietti aerei da
Catania a Genova per la trasferta del 28 ottobre a Imperia li aveva acquistati in anticipo per risparmiare.
Ora non servono più a nulla e ottenere il rimborso è praticamente impossibile. Ma questo è solo un
dettaglio in mezzo al disappunto per tutti di dover affrontare un campionato dispari. E non un
campionato qualsiasi, ma quello della nazione vicecampione olimpica in carica. «Se l' Imperia ha fatto
questa scelta avrà i suoi motivi  dice il tecnico del Bogliasco Mario Sinatra ma è innegabile che la
situazione attuale è figlia di questo forfait dell' ultima ora». Enrico Antonucci, presidente del
Rapallo:«Dispiace per l' Imperia.
Ma mi dispiace anche per il campionato».
L' Imperia sarà considerata ultima. La penultima retrocederà se avrà un distacco superiore ai sei punti
dalla terzultima. In caso contrario le due squadre andranno allo spareggio.

ITALO VALLEBELLA
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